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I. Relação dos presentes: 

 

 
Weslley Cantelmo – SECIR 

Thiago Athayde – SECIR 

Daniella Oliveira – SECIR 

João Magno – CEMIG 

Sérgio Filho – Fundação Renova  

Álvaro Pereira – Fundação Renova  

Gustavo Paraiso – Fundação Renova 

Patrícia Lemos – Fundação Renova  

Wilians Arruda – Fundação Renova  

Bruno Fialho – Fundação Renova  

Pedro Belo – Fundação Renova  

Laherce Neto – Fundação Renova  

Carlos Cenachi – Fundação Renova  

Romulo Barros – Fundação Renova 

Ana Carolina Gonçalves – Fundação Renova 

Paulo Vilas boas – Samarco  

Maurício Mirra – Synergia  

Thays Coutinho – EY 

Cesar Sarsur – EY 

Marcelo Vieira – EY 

Duarte Gonçalves – Prefeitura de Mariana 

Raphael D’Angelo – Prefeitura de Mariana 

Thaise Coelho – Prefeitura de Mariana 

Ana Luisa – Prefeitura de Mariana 

Adimar José Cota – Câmara Municipal de Mariana 

Reyson Ribeiro – Câmara Municipal de Mariana 

Alejandra Denecchi – Ramboll 
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II. Pauta: 

 

 

A reunião iniciou-se com a solicitação do Prefeito de Mariana, Duarte Gonçalves, de 

inclusão do Distrito de Santa Rita Durão como Distrito diretamente atingido, explanando 

os danos advindos da tragédia causados à estrutura e à atividade socioeconômica do 

local. Wesley Cantelmo, Representante do Governo de Minas no Comitê Interfederativo, 

ressaltou a necessidade de formalização dos danos à CT Infra para que esta possa 

avaliar e, eventualmente, encaminhar a solicitação ao CIF. Carlos Cenachi, da 

Fundação Renova, ponderou que a inclusão de programa voltados à situação de 

Santa Rita seria suficiente para o atendimento das necessidades do moradores. Wesley 

Cantelmo concluiu que independente da forma, é importante o levantamento e 

posterior discussão dos dados relativos aos danos do distrito em tela no âmbito das 

câmaras técnicas e do CIF. 

 

Em seguida, Paulo Vilas Boas, da Fundação Renova, procedeu à atualização das ações 

do PG09, dando ênfase à preparação para enchimento da praça para instalação de 

Geobags à jusante do dique 4A, a mobilização da empresa FOS para realização do 

enchimento, a realização de proteção em pedra argamassada nas alas da entrada do 

vertedor, e o andamento da dragagem para o Setor 5. João Magno, da CEMIG, 

questionou se haveria algum plano de contenção para o caso do não funcionamento, 

em sua plenitude, da usina. Paulo Vilas Boas, explicou que a característica de “fio 

d’agua” da hidrelétrica torna grande a possibilidade de retorno da usina em toda a sua 

potência, mas que no caso remoto de não retorno da produção, a Fundação iria junto 

ao Consórcio Aliança levantar cenários alternativos. 

 

O andamento das ações do PG08 foi apresentado pela Ana Carolina Gonçalves, da 

Fundação Renova. Entre os avanços apontados destacam-se, no tocante à Bento 

Rodrigues, a conclusão dos projetos básicos de engenharia e o início do projeto de 

parcelamento do loteamento, e em relação a Paracatu de Baixo, a finalização dos 

trabalhos de inventário florestal da área de loteamento e o envio das minutas de 

aquisição dos quatro lotes aos proprietários, sendo um contrato já assinado. Discutiu-se 

em seguida sobre o processo de regularização da área prevista pelo reassentamento. 

Wesley Cantelmo, ressaltou a importância da observância da legislação, tendo em vista 

que a área encontra-se fora da área de expansão urbana do Município de Mariana. 

Álvaro Pereira, solicitou apoio da Secretaria de Estado de Cidades na busca de uma 

solução mais célere em conjunto com o Ministério Público. Wesley se comprometeu a 

mobilizar outros órgãos e entidades para discutir o tema e levantar potenciais soluções 

alinhadas com a norma jurídica. Por fim, discutiu-se brevemente uma proposta de 

indicadores de efetividade para o PAI do PG08 e a destinação da área atingida. 

Ficando acordado, em ambos os casos, o compromisso dos membros da CT Infra de 

avançarem nessas duas frentes.  

 

Posteriormente, Gustavo Paraiso, da Fundação Renova procedeu ao 

acompanhamento do PG10. O destaque nessa parte, ficou por conta dos 

desdobramentos da realocação da Escola Municipal José de Vasconcelos. Foi relatado 

que os alunos não poderão retornar ao edifício original, haja vista impasse entre 

Prefeitura e Clube Barralonguense, tendo como solução paliativa a alocação da escola 

no salão paroquial da Igreja Católica da cidade.        

 

 

Ao final da reunião, o coordenador da câmara técnica repassou os encaminhamentos 

para a próxima reunião a ser realizada em Belo Horizonte:  

 



 

 

GOVERNO DO ESTADO DE MINAS GERAIS 
SECRETARIA DE ESTADO DE CIDADES E DE INTEGRAÇÃO REGIONAL  

 

Secretaria de Estado de Desenvolvimento Regional, Política Urbana e Gestão Metropolitana - SEDRU 

Rodovia Pref. Américo Gianetti - Edifício Gerais - 14º andar 

Serra Verde - BH / MG - CEP: 31630-900 

 

 

• Acompanhamento dos programa PG08, PG09 e PG10; 

• Acompanhamento das ações relativas à Escola Municipal José de Vasconcelos; 

• Acompanhamento das situações de não aceite referentes aos projetos 

acompanhados pela câmara técnica; 

• Acompanhamento das ações relativas à demolição de estruturas 

remanescentes e consequente limpeza no âmbito do PG08 e do PG10; 

• Acompanhamento do reassentamento; 

• Acompanhamento da destinação da área atingida. 

 

 Nestes termos, a reunião foi concluída às 14h00min. 


